
－1－ 

  一 般 質 問 通 告 書 

令和３年第１回定例会 

 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

１ １ 竹之内 和 満 １ 新型コロナ対策につい

て 

 

 

 

 

 

２ 加速する人口減少に対

する施策と課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ サイクリングを活用し

た地域振興について 

⑴ 長引くコロナ禍の中、経済的

に疲弊する市民の方々や事業所

への更なる支援については、ど

のように考えているか。 

⑵ 市民の方々に対するワクチン

接種についての現在の見通しは

どうか。 

⑴ 現在、人口減少に対して総合

的にどのような施策を実施して

おり、その施策の効果及び課題

をどのように評価しているか。 

⑵ 人口減少に対する新しい施策

を考えているか。 

⑶ 阿久根市まちづくりビジョン

における2060年の人口目標値１

万800人は妥当か。 

⑷ 定住人口を増やす施策だけで

なく、地域と地域の人々が多様

につながる関係人口を積極的に

増やし、活用する考えはある

か。 

 国においても「自転車活用推進 

法」が施行され、県においても

「自転車活用推進計画」が策定さ

れているが、市においても推進計

画を策定する予定はあるか。 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

２ ４ 白 石 純 一 １ 学校統廃合、子育て世

代の移住促進について 

 

 

 

２ 観光開発について 

 

 

 

３ 市公文書公開に対する

審査請求について 

⑴ 学校規模適正化基本方針策定

のプロセスにおいて、市民、特

に子供たちが不在ではなかった

か。 

⑵ 子育て世代の移住促進策は。 

ＨＫＲ社との観光開発の可能性

調査等に関する連携協定は，この

３月で満了するのか，更新するの

か。 

⑴ 行政不服審査会が、答申で市

の開示が不適切と判断したこと

教 育 長 

 

 

 

市   長 

市   長 

 

 

 

市   長 
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４ 風力発電計画について 

 

 

５ 指定管理者公募につい

て 

 

 

６ 市提訴の損害賠償訴訟

について 

についての見解を求める。 

⑵ 審査会の委員が市の顧問弁護

士であり、その方が会長だが、

利益相反に当たらないのか。 

市内で計画されている大型風力 

発電について、市はどのように考

えるか。 

 市内に拠点を置く事業者、当該

施設の実績等を公募時の点数に加

算するなど、地元重視の方法の採

用は進めるか。 

 市道ガードレール汚損に関し

て、市が竹原信一議員を訴えた損

害賠償訴訟の経過を問う。 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

３ ３ 濱 門 明 典 １ 牛之浜海岸の高潮によ

る浸食について 

 

 

 

 

 

２ 火葬場の指定管理はそ

の後どうなったか。 

 

 

３ 旧青果市場の解体につ

いて 

４ 風力発電について 

 

 

 

５ 施政方針について 

 海岸の浸食は待ったなしの状

況であるが、どのように考えて

いるか。 

 国道３号から崩れている箇所

まで２メートルもないところが

あるが、国には連絡してある

か。 

 どのような条件で指定管理を

お願いしたか。 

 今後の指定管理について、ど

のように考えているか。 

 残りの出資金はどのような扱い

をしたか。 

 風力発電が計画されている現

場を視察されたか。 

 いろいろな関係団体から聞き

取り調査はされたか。 

施政方針を実現するために県、

国に対し、どのような陳情をして

いるか。 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

市   長 

 

市   長 

 

市   長 

 

市   長 

 

市   長 

４ ６ 竹 原 信 一 １ 新型コロナウイルス感

染状況 

 

２ ワクチン接種 

 

 

 

 

阿久根の新型コロナの感染者の

症状や経過をいつ調査したか。重

症者はいたのか。 

 厚生労働省が「ワクチンに感

染予防効果を期待しない」とい

う判断であるのを市長が知った

のはいつか。 

 知らされていない市民が「感

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 
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３ 施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

染予防になると誤解してインフ

ルエンザ予防接種を受けてい

る」とは考えないか。 

 健康増進課長は「予防効果が

ないことは自分も妻も知ってい

る。市民に知らせるのは面倒く

さい、市民が知らないという証

拠を出せ」と発言した。知らさ

れず、感染予防効果を期待して

インフルエンザワクチンを接種

してきた市民に対する市長の責

任の取り方は。今後どうするの

か。 

 医療関係者について、新型コ

ロナワクチンで死亡や障がい者

一級にさえなる可能性がある

事、ワクチンは感染予防が目的

ではない事、接種が医療従事の

条件ではない事、接種を強要し

てはならない等の理解を医療施

設の管理者と従事者に確認した

か。 

 の内容を市長の責任で一般

市民にもわかりやすく説明すべ

きではないか。 

 「フッ化物洗口」について 

日本弁護士連合会「集団フッ

素洗口・塗布の中止を求める意

見書 2011年」には、「試薬が

使用される点で薬事法の趣旨・

目的に反した違法行為が認めら

れる。集団フッ素洗口・塗布の

必要性・合理性には重大な疑問

がある。自己決定権、知る権利

及びプライバシー権の侵害の状

況及び政策遂行上の違法の疑い

を放置することは、もはやでき

ない。」としている。阿久根市

は「フッ化物洗口」をやめるべ

きではないか。 

 「高齢者の社会参加を促す」

とあるが、コロナ自粛は両立し

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 
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４ 市長と職員の会食 

ないのではないか。 

「市内飲食店での市長と職員の

会食が大声で大変迷惑した」との

訴えが複数あった。市長と職員の

会食は自粛の枠外にしたのか。 

 

市   長 

５ １３ 山 田   勝 １ 「まちづくりは人つく

りから」、「阿久根を次

の世代につなぐため」に

何をすべきか。 

 

２ 地方創生のための空き

家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 小学校統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 どんな人をつくりたいのか、

具体的に教えてほしい。 

 行政は職員が計画・実行する

が、どんな職員であってほしい

か。 

 空き家・廃屋が毎年増えてく

るが、空き家バンクは進んでい

るか。 

 今の取り組み方では仕事はや

っていますよというぐらいの認

識で、目的を達成できるとは思

えない。市長はどう思うか。 

 出来ない、したくない人に期

待しないで、空き家対策を地域

協力隊に委託したらどうか。 

 空き家は同時に危険家屋にな

る恐れがあるのだが、危険家屋

の対策はこのままでは遅々とし

て進まない。空き家対策特別措

置法に基づいて事務処理してい

るか。 

 12月議会で、阿久根小学校を

廃止して旧阿久根高校跡地に移

動する論議をした。その後、コ

ロナ禍で実施はされなかった

が、地区の説明会をする計画が

発表されていた。市民の間では

旧阿久根高校跡地に移転するこ

とが決まったように理解し、孫

の通学に踏切を渡る心配などし

ている市街地の市民の不安を市

長は認識しているのか。 

 こんな脆弱な阿久根市の財政

状況の中で、現在の阿久根小学

校の現状と特徴を捉えて、どこ

にもない現阿久根小学校を整備

して利用することが阿久根の発

市   長 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 
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展だと思うが、市長の考えは。  

 


